

UNIVERSIDAD POLITÉCNICA DE LA REGIÓN RIBEREÑA

CUATRIMESTRE SEPTIEMBRE -DICIEMBRE 2024 ANIVERSARIO DE LA VICTORIA SOBRE EL EJÉRCITO ESPAÑOL EN LA BATALLA DE TAMPICO 1829

INVITACIÓN



"Año 2024, Conmemoración de los doscientos años de la creación del Estado de Tamaulipas".

Cd. Victoria, Tamaulipas
Septiembre 9, 2024

Núm. Oficio
SET/SEMSYS/2422/2024

Asunto: conmemoración
del 11 de septiembre de
1829

CC. DIRECTORES Y COORDINADORA DE ORGANISMOS PÚBLICOS DESCENTRALIZADOS DE LA SUBSECRETARÍA DE EDUCACIÓN MEDIA SUPERIOR Y SUPERIOR

Presente.

Se hace referencia a la única efeméride de Tamaulipas contemplada en la **Ley sobre el Escudo, la Bandera y el Himno Nacionales, artículo 18** referente al **Aniversario de la Victoria sobre el Ejército Español en Tampico, el 11 de septiembre en 1829**, dicho artículo obliga a izar la bandera nacional a toda asta en las fechas y conmemoraciones.

Por lo anterior, se solicita tengan a bien conmemorar la efeméride del **11 de septiembre** en los distintos planteles escolares del estado realizando actividades tales como ceremonias cívicas, asamblea, honores a los símbolos patrios, izamiento de bandera, discursos, lecturas, oratoria alusiva, periódicos murales, trabajos escolares, investigaciones bibliográficas y en internet, caracterizaciones, representaciones artísticas y musicales, o cualquier actividad que se considere pertinente para resaltar dicha conmemoración.

Para pronta referencia, se anexa oficio de solicitud de "Rescate Histórico de México, A.C." y Punto de Acuerdo del **Senador Américo Villarreal Anaya**, en 2019, donde desde el Senado de la República solicita a la Secretaría de Gobernación, a la Secretaría de Educación y al congreso de la Unión a observar lo conducente.

Agradeciendo la atención al presente, aprovecho la ocasión para enviarle un cordial saludo.



DR. GUADALUPE ACOSTA VILLARREAL
Subsecretario de Educación Media Superior y Superior

Subsecretaría de Educación Media Superior y
Superior
Torre Gubernamental "José López Portillo", Piso 9
Ciudad Victoria, Tamaulipas.
Tel: 834 3189401



DESCRIPCIÓN

Con el objetivo de que todos los Tamaulipecos reconozcamos y celebremos la gesta heroica de la Batalla de Tampico, para honrar la memoria de los tampiqueños que perdieron la vida al impedir el último intento de la Corona Española por reconquistar México.

Por lo anterior, se invitó a los estudiantes a leer sobre el Aniversario de la Victoria sobre el Ejército Español en Tampico y realizar un escrito de una cuartilla.

Participaron 33 estudiantes de LAGE 23-01 y LA 24-04 24-02, 19 mujeres y 14 hombres.

EVIDENCIAS

ANIVERSARIO DE LA VICTORIA SOBRE EL EJÉRCITO ESPAÑOL EN LA BATALLA DE TAMPICO EN 1829.

La Batalla de Tampico fue un enfrentamiento crucial en el contexto de la Revolución Mexicana, que se desarrolló entre el 1 y el 5 de abril de 1914. Este conflicto marcó un punto de inflexión en la lucha por el control del país y tuvo importantes repercusiones políticas y sociales.

A inicios del siglo XX, México estaba sumido en una profunda crisis política y social. La Revolución Mexicana comenzó en 1910 como una respuesta a la dictadura de Porfirio Díaz. Tras la renuncia de Díaz diferentes facciones surgieron, siendo las más prominentes las lideradas por Francisco I. Madero, Venustiano Carranza y Francisco Villa. En 1913, Victoriano Huerta tomó el poder mediante un golpe de estado, lo que provocó un rechazo generalizado y el surgimiento de movimientos revolucionarios.

Los constitucionalistas atacaron diversas posiciones federales en un esfuerzo por tomar la ciudad.

La Batalla de Tampico es un ejemplo significativo del conflicto armado que caracterizó la Revolución Mexicana. Representa la lucha por la justicia social y los derechos políticos en un México en Transformación.

Por: Yocelyn Martell, Alejandra Paromo, Jesús Adrián, Jonathun G., Galilea, Miguel García, Melisa Campos.

LAGE23-01

ANIVERSARIO de la victoria sobre el ejercito español en la batalla Tampico -1829

La victoria en la batalla de Tampico, se produjo el año 1829. En julio de este año, procedente de Cuba, se produjo el desembarco del ejército de vanguardia español, a la cabeza de Isidro Barradas, con la intención de reconquistar el país para España. Tampico fue tomado sin resistencia alguna.

El pueblo civil de Tampico, respondiendo al llamado del gobierno, evacuó la ciudad, no sin antes limpiar los áboles, clausurar los pozos y destruir todos los medicamentos, aplicando la estrategia de "ciudad arrasada".

Mientras un grupo del ejército español tomaba villerías; el grueso restante estacionado en el puerto, libró la "Batalla de Tampico" contra el ejército mexicano en el lugar de la "Plaza de la Libertad"; nuestras fuerzas salieron victoriosas, abatiendo el orgullo español.

Integrantes: Iridiana, Santiago, Yovanna, Sahari, Yahaira, Rolando, David, Gabriel, Kenia.

LAGE 23-01



Tamaulipas

2022-2028

Aniversario de la victoria sobre el ejército español en la batalla de Tampico 1829.

Comenzó el 27 de julio de 1829 en la ciudad de Tampico, Tamaulipas, fue un enfrentamiento entre las fuerzas insurgentes mexicanas lideradas por el general Antonio López de Santa Anna y las fuerzas realistas españolas a mando del general Isidro Barradas.

La causa principal fue un último intento del ejército español por reconquistar al país de México.

La expedición española desembarcó cerca de la desembocadura del Río Pánuco en Veracruz y avanzó hacia Tampico, que ya había sido abandonada por los pobladores.

Fue una batalla muy intensa, con ambos bandos sufriendo bajas, duró varios días y culminó con la victoria del Ejército Mexicano, el 11 de septiembre de 1829.



Aniversario de la victoria sobre el ejército español en la batalla de Tampico en 1829.

La batalla de Tampico fue un conflicto armado que tuvo lugar en septiembre de 1829, durante el intento de reconquista de México por parte de España. España no había reconocido la independencia de México, y en 1829 el gobierno español envió una expedición militar para intentar reconquistar el territorio. Esta expedición fue comandada por brigadier Isidro Barradas, quien zarpo desde Cuba y desembarcó en las costas de Tampico, en el estado de Tamaulipas.

El 11 de septiembre de 1829, tras semanas de resistencia y viendo que su situación era insostenible, Isidro Barradas capituló, firmando la rendición ante las fuerzas mexicanas. El ejército español fue obligado a retirarse y regresar a Cuba. Esta derrota marcó el fin de los intentos de España por reconquistar a México.

Este evento es considerado uno de los episodios más importantes en la defensa de la soberanía mexicana en los primeros años tras su independencia.

LAGE 23-01



Tamaulipas

2022-2028

A sucesor de la victoria sobre el ejército español en la batalla de Tampico en 1829.

La Batalla de Tampico, librada el 27 de julio al 11 de septiembre de 1829, fue un punto crucial en la lucha por la independencia de México. Las fuerzas mexicanas liberadas por Santa Anna y Vicente Filisola vencieron al Ejército Real español, comandado por Berredorres.

Esta victoria marcó el fin del dominio español y sentó las bases para la consolidación de la independencia. El legado de la Batalla de Tampico perdura en la memoria colectiva de México, recordándonos la importancia de la lucha por la libertad y la soberanía.

Alejandra Maza
Max Cuellar
Alexis Estrada

Versión de La Victoria sobre El Ejército Espanol En Tampico En 1829.

El 11 de septiembre de 1829 marca un evento crucial en la historia de México: la victoria sobre el ejército español en la Batalla de Tampico, donde el fin de las aspiraciones de reconquistar significó el fin de las aspiraciones de reconquistar España tras la independencia de México.

Tras la consumación de la independencia en 1821, la relación entre México y España siguió siendo tensa. A pesar de la firma de los tratados de Córdoba, que reconocían la independencia del país,

la corona española no aceptó de inmediato la idea de su antigüedad colonial. Durante la media década de vida independiente, México vivió inestabilidad política y económica que despiertó en España la idea de conquistar el territorio, viendo como joven y vulnerable.

En este contexto, en 1829, el general español Isidro Gómez fue enviado por el rey Fernando VII para recoger el cargo de invasión. Berredorres partió de Cuba con un contingente de aproximadamente 200 soldados y desembarcó en la región de Tampico, cerca del Golfo de México.

